

Niederwürzbach, 28.04.21

Informationen für den Gemeindeausschuss

Liebe Mitglieder und beratende Mitglieder des GA Niederwürzbach, da wegen Corona eine Sitzung immer noch nicht möglich ist und momentan auch keine Beschlüsse anstehen, möchte ich euch auf diesem Weg Informationen für unsere Gemeinde und von der letzten Pfarreiratsitzung vom 23.04.21 zukommen lassen.

Putzaktion an der Kirche und

Situation Wendeplatz am Petersberg/ Zufahrt Kirche

Das Außengelände der Kirche wurde in zwei Putzaktion saubergemacht. Herzlichen Dank nochmal an alle, die geholfen haben.

Anlässlich einer Beschwerde, dass die Zufahrt zur Kirche durch parkende Autos auf dem Wendeplatz erschwert ist, wurde auch der Wendeplatz gesäubert und die Hecke, die das Halteverbotsschild verdeckt hatte, geschnitten. Ebenso wurde ein neues Schild mit "Feuerwehrezufahrt" zusätzlich zum Halteverbot montiert.

Der dort eingezeichnete Behindertenparkplatz war nur für eine Anwohnerin, die schon lange nicht mehr dort wohnt, und die parkenden Autos behindern selbst den Bürgers-teig. Falls trotzdem weiterhin Autos dort parken sollten, wird vorerst mit einem Zettel am Auto auf das Halteverbot hingewiesen werden in der Hoffnung, dass sich das Park-problem dann löst.

Brandschutzbauarbeiten Pfarrhaus

Die Arbeiten im Pfarrhaus ziehen sich etwas in die Länge; da das Pfarrhaus aber im Moment von der Gemeinde nicht benutzt wird, ist es aber nicht relevant. Sie werden voraussichtlich nächste Woche abgeschlossen sein und die Reinigung kann dann durch Frau Müller, die Reinigungskraft unserer Kirche, erfolgen.

Vorplatz Kirche

Nach vielen Gesprächen waren die Fraktionen des Stadtrates nicht bereit einen Zuschussantrag für die Sanierung des Vorplatzes zu stellen. Dies ist bedauerlich, da seither viel Zeit für die Gespräche und das Abwarten vergangen ist. Inzwischen gibt es zu den möglichen Zuschüssen des Landes neue Aussagen. Während ursprünglich maximal

50.000 € zu erwarten waren, gab es zwischendurch eine Rückmeldung, dass der Maximalbetrag 75.000 € beträgt. Jetzt wurde zugesichert, dass 140.000 € (35% bei einer Bausumme bis 400.000 €) zu erwarten sind. Die Diözese wird 60% finanzieren und die verbleibenden 5%, also etwa 20.000 € sind durch die Kirchenstiftung und entsprechende Spenden aufzubringen.

Im Mai gibt es erste Gespräche zwischen dem Architekten Pusse, und Vertretern der Diözese und des Verwaltungsrates. Ziel ist eine Kostenermittlung und Planung. Im September wird der Zuschussantrag beim Land gestellt. Über Winter kann dann die Ausschreibung und Vergabe der Arbeiten erfolgen und im kommenden Jahr soll der Vorplatz saniert werden.

Lourdesgrotte

In Gesprächen mit Pfarrer Klein, wie wir die Grotte als besonderen Ort mehr einbeziehen könnten (bis jetzt gab es nur die Maiandachten der Senioren an der Grotte) ist die Idee entstanden, einen Kasten mit Texten „Mit Maria zur Ruhe kommen“ und einigen Pfarrbriefen aufzustellen. So können Menschen erreicht werden, ohne dass ein Gottesdienst oder eine Andacht vor Ort stattfindet, einfach so im „Vorbeilaufen“. Passend zum Marienmonat Mai ist der Kasten an der Grotte montiert. Die Texte wechseln monatlich und orientieren sich an Marienfesten oder Gedenktagen des Jahres.

Es sollte auch im Mai als Auftakt zur Aktion „Auch Da!? – Gottesdienste an anderen Orten“ einen Gottesdienst an der Grotte geben, der aber wegen den Coronabestimmungen nicht stattfinden kann.

Gottesdienste im Freien

Letztes Jahr fanden ab Ende Juni wegen Corona die Gottesdienste im Freien statt. Das hat sehr großen Anklang gefunden und so werden die Gottesdienste nach Fronleichnam wieder auf den Vorplatz der Kirche verlegt.

Wenn es das Wetter zulässt bleiben die Gottesdienste im Freien dann, wie im letzten Jahr, bis September.

Besuchsdienst

In Niederwürzbach ist ein Besuchsdienst durch Mitglieder unserer Gemeinde in Planung und soll zeitnah starten.

Es sollen Menschen, egal welcher Konfession, besucht werden.

Es geht dabei um etwas Zeit miteinander zu verbringen, Gespräche, Zuhören...
es werden jedoch keine Arbeiten oder Erledigungen übernommen.

Aus der Sitzung des Pfarreirates:

Pastoralbesuch Generalvikar Andreas Sturm in unserer Pfarrei

Der Besuch des Generalvikars ist wegen der aktuellen Lage nicht persönlich möglich und wird als Videokonferenz stattfinden. Es wird 2 Videokonferenzen geben.

Die erste betrifft den Sozialraum:

Anne Girus wird von den Senioren und dem Osterwasser berichten und zwei Pfadfinderinnen von ihrem Alltag in der Schule usw. und von Aktionen, die trotz Corona stattgefunden haben, wie z.B. die Saar-Pfalz-Tour als Alternative zum Zeltlager im letzten Jahr, die "Gruppenstunde daheim" usw.

Eine Erzieherin der KITA Niederwürzbach wird von dem Film zu Weihnachten und anderen Aktivitäten der KITA berichten.

Im Anschluss findet die 2.Videokonferenz mit dem Vorstand des Pfarreirates und den Gemeindeausschussvorsitzenden statt.

Gottesdienste in der Pfarrei

Der Beschluss wurde gefasst, dass Gottesdienste generell weitergefeiert werden, bis es von Bund, Land oder der Diözese nicht mehr möglich sein sollte.

Zum Bereich Caritas

Wenn irgendwo in der Pfarrei Menschen sind, die gerne einmal besucht werden möchten, lasst bitte Steffen Glombitza eine Mail zukommen oder gebt im Pfarrbüro Bescheid. Steffen Glombitza wird die Besuche übernehmen.

Bleibt alle gesund!

Susanne Geisinger